
Formathon : 16ème édition à Surgères le 11 janvier 2011

Par F. Neyers, secrétaire AAE Surgères

Le  16ème Formathon  s’est  déroulé  à  Surgères  le  11  Janvier  dernier.  Organisé 
conjointement par l’Enilia/Ensmic et l’Association des Anciens Elèves de Surgères, ce rendez 
vous  avait  mobilisé  une  trentaine  de  professionnels.  Anciens  élèves,  professionnels  de 
l’orientation et de l’insertion, tous étaient présents pour répondre aux questions des jeunes 
présents à cette manifestation.

L’après midi d’échange a débuté en salle Dornic par une présentation des objectifs, puis 
une  présentation  rapide  des  participants.  Après  une  introduction  du  président  de  l’AAE, 
l’Association des anciens élèves de Surgères a été succinctement présentée. Le rôle que cette 
association peut jouer dans la recherche d’emploi ou de stage a été détaillé  aux étudiants 
actuellement en phase de recherche. Une présentation des chiffres actuels des tendances de 
l’emplois dans les IAA est venue compléter la première partie de l’après midi.

Les élèves en salle Dornic pour la présentation de l’après midi :

Une conférence  sur  les  métiers  de  l’Agro  –  alimentaire  s’est  tenue  ensuite  avec  la 
participation active de l’ARIA. Mlle Bizière, Déléguée Générale de l’ARIA a profité de ce 
temps  d’échange  pour  présenter  les  secteurs  d’activité,  les  métiers,  les  niveaux  de 
qualification.  Cette  présentation  était  destinée  prioritairement  aux  jeunes  des  classes  de 
seconde professionnelle et de Bac Pro 1 entrant ; avec cette première vue d’ensemble,  les 



étudiants pouvaient ensuite aller rencontrer les différents intervenants à leur disposition pour 
compléter leurs informations sur les parcours, les métiers, les diplômes.

Dans le même temps, Mme Duprat de l’AEMIC (Association des Elèves de la Meunerie 
et des Industries Céréalières) recevait les élèves des filières actuelles de transformation des 
céréales (BTS et Licences).

Pour cette éditions 2011, les ateliers de discussion étaient organisés en pôles, avec des 
thématiques précises :

Les pôles n’ont pas tous eu la même fréquentation. Nombre d’élèves actuels ont sollicité 
les intervenants du pôle insertion. Les intervenants présents pour présenter les métiers de la 
production  en IAA (60 % des  offres  d’emplois  en  2010)  ont  pour  leur  part  été  très  peu 
questionnés. 

Nos élèves, bien que déjà impliqués dans les filières de l’agro-alimentaire,  semblent 
toujours  en quête  d’information  quant  à  la  poursuite  d’étude,  les  diplômes  et  les  métiers 
correspondants. Cela se confirme par une forte fréquentation des ateliers poursuites d’étude, 
ou les élèves de licences et Master ont pu présenter leur diplôme. Mme Couhet de l’IEQT de 
Rochefort, a pû ainsi rencontrer des étudiants de BTS QIABI, mais aussi des BTS de première 
et deuxième année qui envisage peut être un complément de formation après leur Bac + 2.



L’atelier « poursuite d’étude » qui n’a pas désempli de l’après midi

M. Raud, qui présentait la transformation fermière des produits laitiers a lui aussi été 
sollicité par nos étudiants ; la recherche de métiers plus « artisanaux » et moins industriels est 
également une tendance pour nos jeunes actuellement présents à l’école.

Si  pour  certains  intervenants,  cette  après  midi  fût  fructueuse,  elle  pouvait  être  plus 
décevante pour d’autres (notamment pour les métiers de la production pour lesquels les jeunes 
ne semblent pas avoir beaucoup d’affinité lors de ces rencontres). Le bilan de l’année 2011 
fait,  nous  sommes  déjà  sur  des  pistes  d’amélioration  pour  les  prochaines  éditions  de ces 
rencontre : un gros travail reste à faire sur l’information des jeunes, la recherche d’un diplôme 
semblant être plus préoccupante que celle d’un métier (alors qu’ils sont déjà dans un secteur 
porteur).  Des  participants  au  Formathon  sont  venus  avec  des  offres  d’emplois, 
d’apprentissage ; ils sont vus trop de candidats pour pourvoir ces offres.

La fin d’après midi fût l’occasion d’encourager des étudiants dans leur projet :
• Mlles Dalençon, Pasqua, Verdalle, Chazanne et Boquet ont reçu un chèque de 

350 € leur projet de Cet argent, versé par l’AAE leur permettra de réaliser des 
mascottes aux couleurs des produits de la mer,  des produits céréaliers,  et des 
produits laitiers. Elles ont également reçu deux chèques de 300 €, reversée par 
l’AAE pour l’aide et la participation des étudiants au bal des Babigeots 2010.

• M. Jouve, enseignant en microbiologie, a quant à lui reçu un Dornic des mains 
de M Neyers, pour sa contribution au développement et à la renommée de notre 
établissement.

Tous, à leur façon, contribuent ou ont contribué au rayonnement de notre école ; c’est 
pour encourager ces actions que l’AAE a souhaité les récompenser. 



Pierre Marty et les étudiantes travaillant sur le salon de l’agriculture et le Bal des Babigeots


